
第 1 回佐野市気候変動対策推進協議会

第 1 回佐野市気候変動対策推進協議会（適応部会）要旨

１ 会議開催年月日 令和６年１１月１８日（月）午後１時３０分から４時１５分

２ 会議開催の場所 市役所本庁舎６階 大会議室ＡＢ

３ 出 席 委 員 別紙のとおり

４ 会議の進行状況

【委嘱状の交付】

各委員に策定懇談会委員の委嘱状を交付。

【開会】第 1回佐野市気候変動対策推進協議会

事務局より開会宣言 午後１時３０分 開会

【挨拶】

<市長より挨拶>

本協議会は、緩和・適応の視点から議論を展開することで、脱炭素化に向けた取り組

みと気候変動による影響を回避・軽減する取り組みの効果的な推進を図る。専門的な立

場にある皆様からのお力添えをお願いしたい。

【会長・副会長の選任】

〇委員より事務局一任の声。

〇事務局より、会長を矢嶌委員、副会長を髙橋委員に推薦する案を提示。

〇異議なし。事務局案のとおり会長及び副会長を選任。

【議事（１）佐野市気候変動対策推進協議会設立趣旨について】

○事務局から説明。

○議長から意見・質疑の有無の確認。（意見なし）

【議事（２）佐野市気候変動対策推進協議会条例及び佐野市気候変動対策推進協議会条

例施行規則について】

○事務局から説明。

○議長から意見・質疑の有無の確認。（意見なし）

【議事（３）専門部会について】

○事務局から説明。

○議長から意見・質疑の有無の確認。（意見なし）

【議事（４）ゼロカーボンシティさの実現に向けたロードマップの概要、佐野市気候変

動適応計画策定概要】

○事務局から説明。

○議長から意見・質疑の有無の確認。

〇国立大学法人宇都宮大学 教授 髙橋委員（コメント）

・ロードマップでだいぶ網羅してると思われるが、P3 の将来像について、都市緑化

が国際的に重視されている観点があると後発の理として独自の色をだせるのでは



ないか。

・P4 について、温暖化対策＝我慢のイメージがある。「意識」ではなく「認識」を改

めるものがあると良いのではないか。

・P7 について、脱炭素の取組について応援することが重要だと思う。

・小さな成功事例を積み重ねて行くこと、そして、それを情報として表に出すことが

重要だと思う。

・資料 4-2 について計画の位置づけとして、緩和策と適応策が WIN-WIN の関係になる

ものができると良いと思う。

〇佐野商工会議所 産業経済委員会 委員長 井川委員（髙橋委員への質問）

・都市緑化について、とある街ではガーデニングを義務的にやらせつつ、コンテス

トや切り取った木等を街が無償で回収する等の取り組みをしている。このような

ことも都市緑化と捉えてよろしいか。（髙橋委員）

○国立大学法人宇都宮大学 教授 髙橋委員

・捉えて良いと思う。フェンスの生垣や団地に木を植える等の緑化を条例化する等

の取組に協力したことがある。緑化は災害対策にもつながるといった点でも重要

である。

【議事（５）今後のスケジュールについて】

○事務局から説明。

○議長から意見・質疑の有無の確認。

〇国立大学法人宇都宮大学 髙橋委員

・緩和についての部会の実施はないのか。パブコメ前と後に 1 回ずつやるのが通例

かと思うがいかがか。

○事務局

・今年度に関しては、適応部会をメインに適応計画を策定し、来年度早々に緩和部会

の開催をできるようにと考えている。

【その他について】

○事務局より、本会議終了後、休憩時間を挟み、第 1回気候変動対策推進協議会（適

応部会）開催の案内を行った。

【閉会】

事務局より閉会宣言 午後２時５５分 閉会

－ 約１０分休憩 －

【開会】第 1回佐野市気候変動対策推進協議会（適応部会）

事務局より開会宣言 午後３時５分 開会



【会長・副会長の選任】

〇委員より事務局一任の声。

〇事務局より、部会長を矢嶌委員、副部会長を丸山委員に推薦する案を提示。

〇異議なし。事務局案のとおり会長及び副会長を選任。

【議事（１）佐野市気候変動対策推進協議会適応部会について】

○事務局から説明。

○議長から意見・質疑の有無の確認。（意見なし）

【議事（２）気候変動影響評価について】

○事務局から説明。

○議長から意見・質疑の有無の確認。（意見なし）

〈議長から各委員へ、事前に事務局から依頼をしていた各分野における影響評価に

ついての発言を要望〉

○各委員から、各分野における影響評価ついて説明。

○議長から意見・質疑の有無の確認。

〈質疑１〉

〇佐野シニアクラブ連合会 会長 新井委員

・本日の影響評価の内容から、どのように市は進めていこうと考えているのか。

○事務局

・本日の主旨は、現状を皆様から意見等をいただき把握し、共有することである。そ

れから、対策や施策を検討していく。すぐに取り組めるものや時間のかかる影響が

あるが、佐野市の状況に特化した内容を計画に盛り込みたいと考えている。

○環境省関東地方環境事務所 環境対策課 地域適応推進専門官 川原委員

・上記について、国の影響評価を元に本日の主旨及び今度の動きの説明。併せて、

気候変動による影響が分かる写真の提供について説明。

○事務局

・気候変動による影響が分かる写真の提供を重ねて依頼。

【閉会】

事務局より閉会宣言 午後４時１５分 閉会


